

自然と人が共生するまち

The city where nature and human coexist

広報

あくね

アクネ
うまいね
自然だね

阿久根特産

2001年

1月号
No.648

■ 今月号の主な内容 ■

- 年頭のごあいさつ 2
- 第17回あくねポンタンロードレース大会 4
- 田之上、内之倉、大道の3選手来聴
福岡ダイエーホークスV2戦士野球教室 5
- 「健康増進」に関する作文コンクール 8
- みんなのアルバム 10



輝く未来へ

平成13年の成人式が新春の1月5日、市民会館で晴れやかに開催されました。本市で21世紀最初の成人式を迎えたのは、男性220人、女性194人の計414人。未来の阿久根を担う若者たちはこの日、それぞれの希望を胸に人生の新たな歩みを踏み出しました。

平成13年
年頭のごあいさつ



希望に満ちた二十一世紀の幕開け 自然を生かした明るく豊かで安らぎのある街へ

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

皆様には、健やかに輝かしい新春をお迎えのことと心からお喜び申しあげます。本年は希望に満ちた二十一世紀の幕開けの年であります。二十世紀には皆様も様々な想いがおありかと思いますが、世界の多くの国々が科学技術や生活水準の面で歴史的な進歩を遂げた世紀であります。しかしながらその一方で戦争により多くのいたましい犠牲を生んだ世紀でもありました。私達は、この貴重な経験を教訓としながら平和で明るく豊かな社会を創る責務があると考えております。

さて、私は昨年の市長選挙におきまして無投票当選の栄に浴し、昨年九月十一日第十四代阿久根市長に就任させていただき、その責任の重大さに身の引き締まる思いが致しております。一期四年間は行財政改革に懸命に取り組むとともに道路整備等市民生活に密着した事業推進を図つてまいりましたが、厳しい財政状況のもとでは十分な事業推進はできず市民の皆様に満足いただけるものではなかつたと考えております。しかしながら財政的にも、皆様の協力を得て未来に明るい展望が開ける状況となつており、第4次総合開発計画と長期財政計画との整合性をもたせながら豊かな自然を生かし、二十一世紀に明るく豊かで安らぎのある街づくりを推進いたしたいと考えております。

特に、二十世紀の中央集権的体制下での地方行政は現在では限界があり、国と地方の関係が主従上下の関係から対等分権の時代となりこの結果、今や自らを救うもののみが救われるという時代に突入し、地方の自助努力が重要となりました。そのためには、地域が持つあらゆる力を結集して将来性と魅力ある事業を創出しなければなりません。市民一人ひとりが本市の街づくりに積極的に関与していただき、素晴らしい環境のもと大自然の恵みを生かしながら、安全で安心な安らぎのある生活が営まれ、豊かで活力ある街阿久根の創造を図つて参る所存でございます。

また、一昨年の台風十八号により壊滅的な被害を受けた阿久根大島は、市民の皆様のご協力によりまして昨年十一月、「二十二世紀につなく阿久根大島名勝松再生植樹祭」を実施いたしました。被害木の売却益金等を基金造成し、阿久根大島の名勝松を復活させ、市民に憩いの場を提供し、子孫に美しい自然を残して行こうとするものであります。また、被害を受けた海の家等の施設も新しく設置を進めるとともに、駐車場等が少なく永年不自由をお掛け致しておりました渡船場も新港に新築移転いたしますので、是非ご来島下さいますようお願い申しあ



土地区画整理事業の進展により、着々と宅地化が進む湯地区。写真の右側は現在建設中の阿久根食肉流通センター・大動物処理施設。

げます。

本市は皆様ご承知のとおり、たくさんの方々の課題を抱えています。なかでも、九州新幹線開業に伴います並行在来線の問題が一番の課題であります。並行在来線の八代～川内間は第三セクター化することが既に決定しております。現在県を中心に第三セクターの前段の協議が続けられています。本市にとりましては、南九州西回り自動車道の建設も遅々として進まないなかで将来への浮沈に関わる重大事であり、市民の皆様の意見をお聞きしながら慎重に対処いたして参りたいと考えております。

さらに、現在話題となつております川内原子力発電所の増設問題は、隣接する本市にとりましては重大事であり市民の皆様の関心も高いところでございます。私は市議会並びに三漁協の決議を真摯に受けとめ、皆様の意見を尊重して参りたいと考えております。

一方、永年の継続事業でありました湯地区土地区画整理事業及び番所ヶ丘公園整備事業並びに国土調査事業は一応の終息が図られる見通しとなりました。これまでご協力いただきました市民の皆様に心より御礼を申しあげます。

また、昨年第三セクターとして新たにスタートいたしました阿久根食肉流通センターは現在牛の処理施設を建設中であります。今後は豚の処理施設等の整備を進め食の街阿久根の中核的施設として整備を進めて参ります。さらに、永年の懸案でありました寺山住宅の建替えがいよいよ本年度からスタートいたします。県営住宅の整備とあわせ本市の絶景の地に近代的な素晴らしい住宅が整備されますので、皆様のご協力をお願い申し上げます。また、昨年国情報収集衛星受信局の設置が本市に決定いたしましたが、いよいよ本年度から本格的な事業着手がなされるところでございます。国県の施設等が行政改革の名のもとに次々に無くなる中での国の施設建設であり本市にとりましても大きな喜びであります。

また地域振興の基盤をなす道路の整備は、阿久根のような地方都市の産業経営基盤の整備には欠かすことの出来ない重要な事項であります。なかでも高速交通網の整備は関係地域と一体となり取り組んで来たところであります。本年も市民一丸となって「南九州西回り自動車道」の早期開通に向けて一層の努力を致して参ります。

さらに、地域高規格道路であります北薩横断道路は既に一部整備区間として事業に着手されその促進が図られていますが、将来の三県架橋構想の連絡道とも成りうるものであり、残された区間につきましても整備計画決定に向け努力いたして参ります。

本年も、議会のご協力と市民の皆様のご理解をいただきながら、安心して暮らせる明るいまちづくり実現のため全力を傾注して参りたいと考えております。

平成十三年は皆様にとりまして素晴らしい一年でありますとともに、限りないご多幸を祈念し、年頭に当たりましてのご挨拶いたします。

平成十三年一月

阿久根市長
斎藤洋三



約2800人がボンタン路を疾走!!



第17回 あくねボンタンロードレース大会開催



ガンバレ！ コールはすぐそこ



特産品ゲットに思わずVサイン！



焼きたてのイワシは大人気！



中村晃子さん(阿久根中陸上部)の
選手宣誓



特産品フェア会場も大盛況

本市特産のボンタンも収穫の季節を迎えた十二月十日、第十七回あくねボンタンロードレース大会が市総合運動公園を発着地とする周辺コースで開催されました。三ヶ、五ヶ、一〇ヶ、ハーフマラソンの四種目に、今年も全国各地から約二八〇〇人がエントリー。沿道から見守る市民らの声援を受けてながら黄色く色付いたボンタン路を思い思いのペースで駆け抜けました。また、ゴール地点の陸上競技場ではイワシの丸干しやサツマイモなども用意され、走り終えた選手らが焼きたてのイワシを求めて長蛇の列を作る光景も。この他にも、特産品などが当たるお楽しみ抽選会や特産品フェア、沿道でのボンタン狩りなど、会場を訪れた皆さんも阿久根の魅力を存分に味わっているようでした。

あこがれのプロ野球選手からアドバイス!!

福岡ダイエーホークスV2戦士野球教室

田之上・内之倉・大道の三選手来阿

地元の野球少年一五〇人を指導

ボンタンロードレース大会も開催さ

れた十一月十日、本市野球場では福岡

ダイエーホークスの選手による「V2

戦士野球教室」(アサヒ緑健スポーツ

セナ)が行されました。

これは、二年連続でリーグ優勝を果

たした同球団が、日頃応援してくれる

ファンへのお返しにと九州、沖縄八県

で実施。鹿児島県では、後援会が組織

され、ここ数年選手が自主トレで訪れた

開催された本市が会場となりました。

今回訪れたのは、本県出身の田之上

慶三郎投手と内之倉隆志捕手、大道典

良外野手(三重県出身)の三選手。地

元を中心とした各地の応募者の中から

選ばれた小学四年生から中学三年生ま

での一五〇人が、あこがれのプロ野球

選手から指導を受けました。

教室では田之上選手がキャッチボール

ル、内之倉選手が守備、大道選手が打

撃をそれぞれ担当。今季八勝を上げ日

本シリーズにも登板した田之上投手は



キヤウチボールで子どもたちを一人ひとりチエックしながら、腕の振り方など野球の基本である投球フォームについて細かくアドバイス。自主トレで本市を訪れたこともある内之倉選手は時には自ら捕球動作を示しながらグラブのさばき方や足の運びなどを熱心に指導。大道選手も子どもたちがリラックスできるよう終始和やかな雰囲気のなか打撃の基本練習であるティ・バッティングを中心にスイングの指導にあたりました。

子どもたちにとっても、あこがれの現役プロ野球選手から直接指導を受けられるのは、またとない機会。瞳を輝かせながら貴重なアドバイスに耳を傾けていました。

また三選手は、野球教室に先立ち西

目地区改善センターで行われた学童クラブ「ガツツ」、小規模通園施設「こじか」の児童たちとの交流会に参加。

平成十二年 第四回市議会定例会

一般会計予算六、八三九万九千円追加し

一六億八、〇三九万七千円へ

輸入野菜に対するセーフガードの発動等に関する陳情採択

平成十二年第五回市議会定例会

が十一月二十八日から十二月

十八日まで二十日間の会期で

開かれ、一般会計補正予算や公

有水面埋立許可の出願に係る意

見についてなど議案十三件が原

このうち、一般会計補正予算

では財政調整基金への積立金や
保育施設運営費、中山間地域等
直接支払制度事業交付金など六、
八三九万九千円を追加し、総額
を一六億八、〇三九万七千円
としました。

また、近年急増する農畜産物
の輸入を受けてセーフガードの

発動を求め提出されていた輸入
野菜に対するセーフガードの發
動等に関する陳情が採択、同主
旨の意見書が可決されました。

お楽しみ抽選会やクジラ鍋な
ども登場。会場内は年末や正月
用の品物を買い求める大勢の方々
で賑わっていました。

一般会計補正予算の主な内容(単位:千円)

○財産管理費	22,722
○保育施設運営費	34,797
○農業振興費	6,822
○観光費	10,168
○補助林道施設災害復旧費	16,300

※増額補正の主なものを掲載しました。

中山間地域等直接支払制度

集落協定認定

新たに7集落加わり

8集落17団地へ

三四人が参加。面積にして六一
八、五〇九haが対象地域になり
ます。各集落では今後五年間、
交付金を活用しながら耕作放棄
等の防止活動や水路、農道等の
整備、多面的機能を増進するた
めの活動に取り組むことなり
ます。

交付式では、今回認定を受け
た七集落を代表して大瀧集落の
代表者である石澤悟さんが「嚴
しい農業情勢のなかで高齢化、
過疎化が急速に進展しています
が、本日ここに認定証の交付を
受けたことで新しい村づくりに
一筋の光明を感じています。今
後、この制度を有効に活用しな
がら希望の持てる魅力ある農業
に取り組んでいきたい」と抱負
を語られました。

市内の特産品がずらり勢ぞろい

市産業祭(アクネうまいネ自然だネまつり)

市内の特産品が一堂に揃う市
産業祭(アクネうまいネ自然だ
ネまつり)が十二月十六日、十
七日の両日、市民体育館などで
開催されました。

会場には、鮮魚や水産加工物、
タケノコ、ポンタンなど市内で
生産される新鮮な農水産物や加
工品などがずらりと勢ぞろいし、
東郷町や大口市からも出店した
他、その場で特産品などが当た
りました。

今回認定を受けたのは、潮之
浦上、瀬之浦下、黒之上、大瀧、
丸内、吉原、牛之浜の七集落で
す。九月に認定を受けた尾崎を
合わせると八集落十七団地、二



交付式で認定書を受け取る集落の代表者

活かそう資源 守ろう環境

農業用廃プラスチック類

一日間で約38t回収



大量に運びこまれた廃ビニールを整理する関係者

ダイオキシンなど人体や周辺環境に大きな影響を与える有毒物質が発生する恐れがあることから、法律で野焼きや山林等への投棄が禁止されている農業用廃プラスチック類の回収作業が十二月四日、五日の両日、市民会館前広場や三笠Aコーブ横広場などがありました。

市にハウス等の被覆ビニールなどに使われる塩化ビニールやマルチ用に使われるポリエチレンなどの農業用廃プラスチック類は「農業廃棄物」として排出者、つまり利用者の責任で処理するよう義務づけられています。

ため、これらの廃棄物を回収し再処理業者へリサイクル処理を依頼しています。処理費用は主に排出者である農家の方々の負担となります。制度の浸透をはかるため本年度までは市とJAが三分の一程度を補助しています。

回収作業は、これまで野田町にあるJA鹿児島いすみ園芸農産事業部で行われていますが、今回、市内に回収場所を設けて実施。回収日当日は、早朝から農家の方々が使用済み

の廃プラスチックをトラックなどで次々と搬入。二日間で約三十八㌧もの廃プラスチックが回収されました。

環境保全型農業の拠点施設

JA鹿児島いすみ有機センター落成



落成記念式典の様子

本市はもとより出水地域における環境保全型農業の核となる施設として高尾野町江内に建設中だったJA鹿児島いすみ有機センターがこのほど完成し、十

二月二十二日にABCパレスで落成記念式典が開催されました。同センターは、JAが環境保全型蓄積確立対策事業として平成十年に事業着手。國や出水地区二市四町からの補助金なども活用した総事業費は約十二億円。牛糞・豚糞を合わせると年間で二四、九〇〇トンの原料処理能力があり、搬入された原料は牛糞で九〇日、豚糞で五〇日の発酵過程を経て高品質の堆肥に生まれ変わります。

高品質堆肥の製造を目指す同センターの完成により今後、本

二月二十二日にABCパレスで落成記念式典が開催されました。同センターは、JAが環境保全型蓄積確立対策事業として平成十年に事業着手。國や出水地区二市四町からの補助金なども活用した総事業費は約十二億円。牛糞・豚糞を合わせると年間で二四、九〇〇トンの原料処理能力があり、搬入された原料は牛糞で九〇日、豚糞で五〇日の発酵過程を経て高品質の堆肥に生まれ変わります。

地域における畜産と耕種部門が一体となった環境保全型農業や地域の特性を活かした新たな農業の構築に期待が寄せられています。

適正な管理執行などが評価

阿久根市選管が自治大臣表彰

昨年六月に施行された衆議院選挙に連れて、阿久根市選管委員会（高原茂委員長）が自治大臣表彰を受けました。

（同表彰は今回、九州では本市と串間市の二か所）

同委員会では日頃から選舉の公正かつ適正な管理執行、市民の政治・選挙に対する意識啓發事業の推進に積極的に取り組んでいます。

また先の衆議院選挙では開票立会人の点検方



表彰状を手にする高原委員長



出来あがった堆肥は自動で袋詰めされ製品化

「健康増進に関する作文」コンクール

猿樂文さん(阿久根中三年)が知事賞を受賞

十月の健康増進月間にちなん



東のコンクールで入賞した競馬

十月の健康増進月間にちなん
で国民健康保険団体連合会など
が募集していた第十四回健康増
進月間作文でこのほど入賞者が
決定しました。この中で、阿久
根中学校三年の猿樂文さんが最
高の賞にあたる知事賞に輝いた
ほか、同じく阿久根中学校三年
の西田智美さんが国保連合会理
事長賞を受賞しました。

また、同様に市が実施したコ
ンクールでも一人を含む五人の
入賞者が決定し十一月七日、市
役所で表彰が行われました。
受賞者は次のとおりです。

命の大切さ

阿久根中学校三年

「じいちゃんが入院したあ。」
夏休み中のある日のことだつた。母が朝、詳しく説明してくれた。わたしの祖父は心臓病を患っているのだ。海の中の仕事

祖父が入院して三日。海にいけ
つてみようと思った。海にいけ
ばきっと優しい祖父の顔が思い
出せる。今のわたしのイメージ
は弱々しい祖父の顔だった。今
ごろどうしているのだろう。手
術で元気になればいいな。きっ
と祖父もそう思っているに違い
ない。家から自転車で約一分。
海についた。夕日が海の水面と
反射して、オレンジの宝石のよ
うだった。その宝石の中にボツ
リと「七藏丸」さびしそうだつ
た。元気がなかつた。祖父と重
なつて私には見えた。でも横に
はたくさんの船が浮かんでいる
まるで「七藏丸」を心配してい
るかのように。それは祖父の妻

て海は身近な存在になつてゐる。

よりも新しい名前のカード
この部屋に祖父がいる。笑
見えるといいな。と部屋

んな祖父に会うのだろうか。A病棟の1フロアをたどっていき、祖父の名前を捜した。新しく入ったことを感じさせてしまふ難

であり、自分の子供、孫であり、友達でもある。人に支えてもらっているということがこんなことなんだと改めて感じた。

会社が今日は休みの父が買いたい物の後に病院に連れて行ってくれることになった。久しぶりに会う私は少し緊張していた。ヒ

振った。あの祖父の姿を私は絶対忘れることができない。

その日からも私は時々一人で病院通りをし、祖母から預かって新聞を持っていったりした。祖父が見やすいようにと一面一面折つてある新聞。祖母の優しさが感じられる。

私はこのことから命の大切さについて考えた。今、簡単に人の命を奪う人がいる。自殺する人がいる。それは決して正しいことではない。人は一人では生きていけない。今までに自分を支えてくれた色々な人達。そんな人達のことを考えると果たしてそのようなことができるだらうか。もう一度自分の胸に聞いてかけてほしい。そして命とはどんなに尊いものなのか考えてはどうだろうか。

もう帰るころになり病室を出る前に「またくるよ」と言つて手を振つた。病室から出て歩いていると、妹が肩をたたいた。少し驚き後を見ると病室から出てきた祖父が手を振つていた。私はうれしくなつて大きく手を

できない状態であったが、祖父の表情からは元気である様子が窺えた。もしかしたら私たちが来たからそんなふりをしているのか。とそんな心配をしながら祖父を見詰めた。

そんな気持ちを育むのが、おじいちゃんの役目だ。おじいちゃんは、孫の成長を見守る存在であり、孫の心を育む存在である。

よりも新しい名前のカード。この部屋に祖父がいる。笑顔で会えるといいなあ。と部屋に入るギリギリまで思っていた。

んな祖父に会うのだろうか。A病棟の1フロアをたどっていき、祖父の名前を捜した。新しく入ったことを感じさせてしまふ難

であり、自分の子供、孫であり、友達でもある。人に支えてもらっているということがこんなことなんだと改めて感じた。

会社が今日は休みの父が買いたい物の後に病院に連れて行ってくれることになった。久しぶりに会う私は少し緊張していた。ヒ

男女がともに輝く社会

両立支援セミナー開催

両立支援セミナー



仕事をしながら育児を乗り切るためにどうすればいいのか。そのために役立つ知識や心構えを身につけてもらおうと1月8日、財團法人鹿児島市事務所と阿久根市の共催による両立支援セミナーが市働く婦人の家で開催されました。

この中で、KTSテレビアナウンサーとして活躍中の青木隆子さんが、働きながら結婚そして出産、現在2児の母親として仕事と家庭を両立している自身の体験を交えながら講演。「男だから、女だからこれはダメという社会は間違っている。一人の人間としていろんな選択肢があるべき」などと話されました。

また講演に先立ち、仕事と家庭生活の両立のためのさまざまな制度に関する説明や、実生活で育児休業制度を活用しながら仕事と育児を両立している男性の体験発表などもありました。

年金情報

年金Q&A

問い合わせ、今年の一月に満二十歳になります。国民年金は強制加入だと聞きましたが、誕生日には自動的に加入することになるのですか。それとも手続きが必要ですか。

答え 新成人、心からお祝い申しあげます。
新しく二十歳になられた方は公的年金も強制加入となります。市町村役場の、国民年金担当窓口で届出をしてください。

- 日本に住んでいる二十歳以上六十歳未満のすべての人は、必ずいずれかの公的年金制度に加入することになります。
- すでに就職して厚生年金保険か共済組合等に加入している人を除き、満二十歳になつたら国民年金に加入することになりますので、手続きが必要です。
- 加入手続きは、一般的には市町村役場の国民年金担当窓口で資格取得の届出をすることになります。この届出をしないと国民年金に加入したことにはならず、結果として保険料未納期間を有することとなり、年金が受け取れなくなることもありますので、必ず届出を行ってください。
- 手続きが済むと年金手帳が発行され、以降、第一号被保険者として保険料を納めていくことになります。

手続きの方法（阿久根市の場合）

- ① 対象者へは、二十歳の誕生日の前月に通知文書を担当係りから郵送します。
- ② 通知文書の内容をよく確認していただき、同封の「回答用はがき」に必要事項を記入して担当係りへ返送します。
- ③ この回答はがきにより、係りでは厚生年金又は国民年金等の届出処理をし、また、国民年金の第一号被保険者の対象者へは「年金手帳」の送付をすることになります。（本市では、この「回答用はがき」によつて届出とします）

保険料の納付が難しい場合は申請による「免除制度」があります。

◆ 場所 時刻
二月の年金相談日 二月九日（金）午前十時～午後三時

詳しいことのお問合わせは

市民環境課国民年金係まで

1211(内線)
1423

みんなのアルバム

楽しい話題・催し物などお知らせください。

市役所 広報係 ☎ 1211



どれが一番かな？ 子どもたちがポンタン品評会

— 尾崎・西目両校児童が交流 —

夏は地引き網、冬はポンタンとお互いの地域の特色を活かしながら毎年交流を深めている尾崎小と西目小の児童らが12月3日、尾崎地区公民館でポンタンの品評に挑戦しました。

同地区ではこの日、尾崎ほんたん振興会の品評会が開催。これに先立ち尾崎小の全校児童と西目小の4年生合わせて41人が出品された30組90個のポンタンを特別に審査しました。

会場には、生産者が自信を持って出品した見事なポンタンがずらりと並び、審査票を手にしたかわいい審査員たちが、時にはポンタンを手にとりながらその形や色、匂いなどを入念にチェック。大人顔負けの真剣な表情で品定めをしていました。

自分たちで作ったモチ米使い 施設で餅つき

— 鶴川内小学校児童らが蓮の実園を訪問 —

鶴川内小学校の5・6年生とその保護者らが12月3日、校区内にある蓮の実園を訪ね施設内外の清掃や餅つきなどで入園者とふれあいました。

毎年この時期に同園を訪ね餅つきなどを行う交流は、同校区子供会育成会が中心になり15年前から続いています。今回初めて児童らが田植えから畠刈り、脱穀まですべて自分たちの手で行い収穫したモチ米23kgを用意。「よいしょ」の掛け声に合わせて児童や保護者らがつきあげると入園者が慣れた手つきで丸く仕上げ。立派な餅が出来上がり。参加者らはつきたての餅のように心躍まるひとときを過ごしていました。



難関の第二種情報処理技術者試験合格

— ともに高2 尾上博規さん・溝口健一さん —

十日に実施された通産省第二種情報処理技術者試験に本市の尾上博規さん（飛松区・左）と溝口健一さん（黒川上区・右）が見事合格しました。ともに出水商業高校二年生。

この資格は、高度情報化社会に対応できる人材育成を目的とした情報処理試験の一つで合格率は15%程度、高校生では難関とされています。二人は「合格通知が届いた時はうれしかった。次は一種に挑戦したい」と合格の喜びを語っていました。

お帰りなさい故郷へ！

帰省者を迎える大門松／牛之浜区

年の瀬の十一月二十四日・国道三号から牛之浜地区への入口にひとりわ自立つ大きな門松が登場しました。

この大門松は、同地区的青年会が制作したもので、高さは約三・三m、幅は約一・五mもあります。

土台の部分には「お帰りなさい故郷へ」と記されており、地区民とともに帰省者を温かく迎えているようでした。





正月用のしめ縄作りに挑戦！

—鶴川内中学校—

鶴川内中学校で12月20日、全校生徒による正月用のしめ縄作りがありました。

最近では住環境の変化などで、しめ縄を飾る家庭も以前に比べると少なくなっています。この日生徒たちは、地域のお年寄りらの指導を受けながら正月に自宅に飾るしめ縄作りに挑戦。手足を使ってワラから縄を作る作業など、はじめはぎこちなかった生徒たちでしたが、最後は立派なしめ縄が出来上がりました。



番所丘公園を桜の名所に

—商工会議所 名所づくり事業—

人生の節目の記念に桜や紅葉の植樹をしてもらい、番所丘公園を阿久根の名所にしようと商工会議所が取り組んでいる「阿久根名所づくり事業」が12月21日、同公園の北側取り付け道路付近で開催されました。

5回目を迎えたこの日、新たに植樹されたのは112本。合計で304本の桜が植えられており、初期の頃植えられた木にはすでにつぼみがついています。満開の桜の花が私たちの目を楽しませてくれる日も間近です。



なつかしい昔ながらの味を届けます

—脇本の製糖工場で黒砂糖作り始まる—

脇本地区の松木製糖工場で、サトウキビを使ったなつかしい昔ながらの味、黒砂糖作りが11月下旬から始まりました。

甘い香りの漂う工場では、熟練の職人さんが収穫されたばかりのサトウキビの搾り汁を1番釜、2番釜、3番釜とアメ状になるまで徐々に煮詰めていきます。この煮詰め具合は、長年の経験だけが頼り。壇合いを見計らって一気にすくい上げると、そのまま瓶詰めにした黒砂糖鉢や型枠に流し込んで固めたレンガ糖などが次々と出来上がっていました。



◀12/16

地域で奉仕活動
阿久根農業高校の生徒ら
が地区生徒会活動で川内市
から出水市までの二二地区
でゴミ拾いなどの奉仕活動
に汗を流しました。

地
域
で
奉
仕
活
動



◀12/6

国民宿舎の花だんに植栽
山下小学校の児童らが國
民宿舎を訪れた方々に喜ん
でもらえるようなど、リビ
ングストーンティジー等約
四〇〇株の苗を植えました。



◀12/25

源兵衛さんのうすん庭も登場
本町通りで年末恒例の暮
の市が開催。源兵衛さんの
うすん庭も登場し、せんざ
いの販売や、コンサート、
紙芝居などが好評でした。

源
兵
衛
さ
ん
の
う
す
ん
庭
も
登
場



◀12/15

松ぼっくりのツリーをプレゼント
市内四学童クラブの児童
らが、松ぼっくりで作った
クリスマスツリーをヘルバ
ーが派遣される市内一〇四
世帯にプレゼントしました。

圖書紹介

取り替え子

大江健三郎著



自らの意志で向こう側へ行ってしまった友一義兄の映画監督…。大きな悲哀の穀を突き破るようにして、新生の戀情を書む長編小説（ソフトカバー）

阿久根短歌会

夕光の淡く残れる沖遠く山かと紛ぶ
雲の横たふ 上野 亀沢 笑子

昨夜降りし雨のなごりの露やどす
草々光る歩くあしたに 新町 達矢 律

晩秋のはや夕暮れて山城は家並いつ
しか灯ましゆく 小春の日はうらうらと過ごしよし道

ゆく人の姿のかるし 大丸 榊崎 幸

若き日に母とつくりし味噌醤油手造
りの味忘れ難しも

一歳のわれも無心にありたるか一歳
の曾孫を膝にあそばす

琴平川畑スミ
皆賢岳の土石流より十年経て裾野や
うやく緑の生ゆる

新町玉川慶子
寒さしむ更けゆく夜の月牙えて小菊
むれ咲く庭のしづけさ

脇本宮原範子
初冬の木もれ日のさす丘のべにかま
きり絶えてあまたよこたふ

折口別府義明
現身の母知らぬまま七十年遺影に姿
を常偲び来し

消費生活講座 (No.86)

キャンペーン中 今だけ特別 うそっぽち

一 僮 誓 論 法

路上で呼び止めてただ同然で日用品や粗品の引換券を渡し特設会場に誘います。

卷之三

興奮状態が頂点に達した所で「キャンペーン中」「特別価格」と大げさな表現で本当の販売目的の羽根布団や磁気マットレスなど買わせます。

- *粗品や引換券をもらっても、会場に行かないことが一番です。
- *会場に行っても必要ないものは、はつきりと断りましょう。
- *契約した場合でも8日間であれば、原則としてクーリング・オフ（無条件解約）ができます。

困ったな？おかしいな？と思ったら

市相断 水産商工報光興

消費生活相談窓口へお問い合わせください

書73-1211 (内線1112)

福岡ダイエーホークス情報

V3に向けさらなる応援をよろしくお願ひします

2000年は、パ・リーグ連覇をなし遂げたホークスにとつては勿論のこと、私たち阿久根市民にとっても初のウエスタンリーグ公式戦の開催やV2戦士による野球教室など記念すべき年となりました。

これもひとえに、多くの市民のみなさま方のご理解、ご支擇のたまひのと感謝いたします。

後援会では、キャンプ誘致実現に向けて2001年も頑張つ
ていただきのを、引き続き応援よろしくお願いいたします。

◇2001年の福岡ダイエーホークスファンクラブ会員の募集
が始まりました。ホークスをもっと身近に感じてみたい
方、私たちと一緒に応援しませんか。

方、私たちと一緒に心掛けて下さい。
○主ー会員 管会費3,200円

「球場で応援したい」という方におすすめです。入会グッズや来場特典、会報誌「Hawk eye」などいろいろな特典があります。

○ビズターメンバ 年会費3,200円
ながなが球場に足を運べない方に。おもに来場特典以外

はホーム金額と同じです。

○ファミリー会員 年会費2,700円
家族一緒に応援したい方におすすめです。

★後援会・ファンクラブに関するお問い合わせ先
阿久根商工会議所(☎72-1185) 遠矢時計店(☎73-2700)
市水産商工観光課(☎73-1211) 丸屋衣料(☎72-0029)

第14回 市民健康講座のご案内

骨そしょう症の話

年をとるとともに骨のカルシウム量が減ってくると、骨がもろくなり腰痛や背中の痛みがみられるようになります。これが骨粗鬆症（こつそしょうしょう）です。さらに進むと、転んだり打ったりしただけで骨折が起こり、寝たきりの原因にもなります。

このような骨そしょう症や腰痛予防等についてお話しします。

- ◇講 師：長嶋智徳先生（阿久根市民病院 整形外科部長）
- ◇日 時：1月27日（土）午後2時～3時
- ◇場 所：阿久根市保健センター
- ◇参 加：どなたでも参加自由、無料
— 多数の方々のご参加をお待ちしています。 —

成人コーナー

◆健康相談

脇本地区公民館	大川地区公民館	保健センター
1月25日(木)	1月26日(金)	1月29日(月)

【時間 9:00～9:30】

健診結果や健康に関する相談を開催します。
健康手帳をお持ちの方は持参してください。

お問い合わせ先
健康福祉課保健予防係

☎ ⑬ 1211（内線1431・1432）

23日	21日	20日	8日	明日
金	水	火	木	曜
28日	27日	26日	8日	明日
水	火	木	月	曜

○二種混合（百日咳・ジフテリア・破傷風）一期 追加接種（初回接種後・約1年経過した者）	対象者
及び生後9ヶ月未満で 接種の終わっていない方	対象者

13:00
～
13:30

受付時間

予防接種

○二種混合（百日咳・ジフテリア・破傷風）一期

追加接種

（初回接種後・約1年経過した者）

両親学級

妊娠中の過し方と
お産について

音

お父さん・お母さん
に
なられる方

受付時間

育児相談

医療機関後3か月以内の幼児

対象者

15時～15時15分

受付時間

地域子育て支援事業 2月

子育てサークル（だれでも親子で参加できます）
☆親子教室（10:00～12:00）

1日(木) みなみ保育園	20日(水) 旧大川保育所
6日(火) 旧大川保育所	21日(水) 瀬之浦児童館
7日(水) 瀬之浦児童館	22日(木) みなみ保育園
8日(木) みなみ保育園	27日(火) 鶴川内児童館
13日(火) 鶴川内児童館	28日(水) 豊村環境改善センター(敷地)
15日(木) みなみ保育園	
15日(木) 保健センター	

☆クッキング会 19日(月)（西目地区構造改善センター）
☆園開放（お気軽に園に遊びに来てください）

毎週（金） みなみ保育園 AM10:00～12:00
毎週（土） みどりが丘保育園

☆人形劇公演 2月24日(土) 夜7:30～8:30
西目地区集会施設

— 人形劇団 チャバー —

「てぶくろ」「ともだちを見つけたねずみのはなし」「桃の子太郎」について今年度2回目の人形劇公演です。

今回は二つの公演を予定しています。お楽しみに♪
☆参加は申込制になっていますので、前日までにお申し込みください。

地域子育て支援センター

☎ 73-3457 みどりが丘保育園
☎ 72-3939 みなみ保育園

母と子のコーナー

乳幼児健診

3歳児健診

H12年7月生及び乳幼児の
音について相談のある方

受付時間

育児相談

H12年7月生

15:00～15:15

受付時間

乳幼児健診

H11年7月生

13:15～13:30

受付時間

保健センター・2月の行事

■お知らせ■

税務署からのお知らせ

平成12年分の所得税及び消費税・地方消費税(個人事業者)の確定申告が始まります。相談と申告は早めにお済ませください。

(注) 1 納税相談は、午前9時から午後4時まで出水税務署で受け付けます。

2 消費税については、4月2日(月)まで相談を受け付けます。

3 所得税の還付を受けるための申告は、確定申告期間前でも受け付けます。

4 住宅借入金等特別控除説明会は、2月6日(火)
午前10時~11時30分、午後2時~3時30分に
出水市中央公民館第1第2学習室で開催します。

5 年金受給者説明会は、2月5日(月)
午前10時~11時30分、午後2時~3時30分に
阿久根市民会館第1会議室で開催します。

6 申告書の提出は自分で書いて郵送でも結構です。
※ ご自分でスムーズに申告書等を作成していただくため、領
収書等の整理、集計を行つてご来署ください。

※ 農業所得標準が廃止され、収支計算による申告となりますので、従来の収入金額の証明書等のほかに、必要経費の領収書等の保存も必要になります。

所得税の確定申告期間	2月16日(金)~ 3月15日(木)
贈与税の申告期間	2月1日(木)~ 3月15日(木)
所得税・贈与税の納付期限	3月15日(木)
消費税・地方消費税(個人事業者) の確定申告・納付期限	4月2日(月)まで

ただし、上記期間中の土・日曜日は開庁となります。

▷ お問い合わせ先 出水税務署 ☎ 62-0200

建設工事入札参加資格審査申請書の受付について

建設工事入札参加資格審査申請書の受付について

平成十三年度の市の建設工事
入札参加資格審査申請書を次の
とおり受け付けます。

◇受付期間
2月1日(木)~28日(水)

◇受付場所 市役所財政課

①建設工事入札参加資格審査申請書(様式1)
②建設業法第27条の23に規定する
経営事項審査結果通知書の

③建設業許可(変更)申請書の
写し(添付書類を含む)
④建設業許可通知書の写し
⑤法人および代表者の市税納税
証明書
⑥法人の消費税および地方消費
税の納税証明書
⑦法人の県税の納税証明書
⑧使用印鑑届け
⑨主要機械器具一覧
⑩工事経験書
⑪使用人數
⑫技術者経歴書
⑬代表者の身分証明書
⑭主要取引金融機関名

写し
写し(添付書類を含む)

④建設業許可通知書の写し
⑤法人および代表者の市税納税
証明書
⑥法人の消費税および地方消費
税の納税証明書
⑦法人の県税の納税証明書
⑧使用印鑑届け
⑨主要機械器具一覧
⑩工事経験書
⑪使用人數
⑫技術者経歴書
⑬代表者の身分証明書
⑭主要取引金融機関名

※測量及び建設コンサルタント
等の業者の申請様式は、建設省
統一様式とします。また、法人
及び代表者の市税、県税、消費
税及び地方消費税の納税証明書
は必ず添付してください。

◇提出様式 A4版フラット
ファイル(金具の無いファイル)
に縫じ込み提出
◇お問い合わせ先
市役所財政課管財係
☎ 1211(内線1222)

◇時間
午前9時~午後4時30分
(期間中、毎日)
・大川出張所
(3月17日~3月26日)
・市民会館
(3月17日~3月26日)

◇時
午前9時~午後4時30分
(期間中、毎日)

◇調査地区 大字大川字大角、
大矢堅、小麦山

◇必要な物 閲覧される方は印
鑑をご持参ください。

◇詳しいことのお問い合わせ先
市役所農政課地籍調査係
☎ 1211(内線1136)

査の成果の閲覧日程を次のとお
り変更します。
検察官が事件を起訴しなかつた
ことのよしあしを審査します。
※詳しいことのお問い合わせ先
川内市花木町二二〇
鹿児島地方裁判所川内支部内
川内検察審査会事務局
☎ 0996(22)2154

交通事故相談

◇日時 2月8日(木)
9時30分~15時30分
◇場所 市役所市民相談室

平成13年度生一次募集

出水郡医師会准看護学校では
平成13年度生の一次募集をいた
しております。

◇修業年限 2年

◇二次募集定員 10数名

◇受験資格 ①高等学校卒業者及び卒業見込
みの者

②高等学校卒業程度の学力を有
する者

◇願書受付期間 1月15日(月)~1月30日(火)

◇入学試験日 2月3日(土)

◇試験科目 国語、作文、数学、面接

で選ばれた十人の審査員が、
検察官が事件を起訴しなかつた
ことのよしあしを審査します。
※詳しいことのお問い合わせ先
川内市花木町二二〇
鹿児島地方裁判所川内支部内
川内検察審査会事務局
☎ 0996(22)2154

相談

ご存じですか? 検察審査会
交通事故、詐欺、おどしなど
の犯罪の被害にあい、警察や檢
察廳に訴えたが、檢察官がその
事件を起訴してくれない。この
ような不満をお持ちの方は檢察
審査会にご相談ください。相談
や中立についての費用は一切
無料で、秘密は固く守られます。
検察審査会では、選挙権を有
する一般国民の中から「くじ」

で選ばれた十人の審査員が、
検察官が事件を起訴しなかつた
ことのよしあしを審査します。
※詳しいことのお問い合わせ先
川内市花木町二二〇
鹿児島地方裁判所川内支部内
川内検察審査会事務局
☎ 0996(22)2154

休日の在宅医さん

- | | |
|-------------------|----------------------|
| ○ 1月 21日 | |
| 鶴見医院 | ☎ ②0553
(大丸) |
| 瀬戸口歯科医院 | ☎ ②0648
(阿久根市本町) |
| ○ 1月 28日 | |
| 喜多医院 | ☎ ②0038
(大丸) |
| 黒木医院 | ☎ ②0200
(下村) |
| 中島歯科医院 | ☎ ②0020
(高尾野町大久保) |
| ○ 2月 4日 | |
| 門松医院 | ☎ ②6100
(大丸) |
| つばさ歯科医院 | ☎ ②8519
(出水市西出水町) |
| ○ 2月 11日 (建国記念の日) | |
| 上野クリニック | ☎ ②1139
(上野) |
| 石澤歯科医院 | ☎ ②4411
(野田町上名) |
| ○ 2月 12日 (振替休日) | |
| 山田クリニック | ☎ ②0420
(町) |
| 上野歯科医院 | ☎ ②2306
(出水市五万石町) |
| ○ 2月 18日 | |
| 北国医院 | ☎ ②0016
(町) |
| 金子歯科医院 | ☎ ②2150
(出水市本町) |
| ○ 2月 25日 | |
| 林胃腸科外科 | ☎ ②3639
(大丸) |
| 児島歯科医院 | ☎ ②1266
(東町鷹塚) |



泰早目の点灯時間
一月 午後五時頃
二月 午後五時三〇
阿久根警察署

夕暮れ時は早めの点灯を!!

- 技術講習会受講生募集

※詳細に関するお問い合わせ先
出水郡医師会准看護学校
☎ 0996-62-3335

パソコン 2月5日(月)
3月6日(火)(21日間)

三名把青山面 4597
10996 (22) 3873

社會福祉協議會

次の方々から市社会福祉協議会へ寄付がありました。ありがとうございました。

寒敬

・牛之浜徳三郎
篤志寄付

謡生
卷之三

卷之三

織田（上原）川畠義明（牛之浜）
 寺地静夫（尻無下）牛之浜早志
 （牛之浜）浜崎サヨミ（段）黒川
 神龍藏（波留）松木信雄（上原）
 花田ムメ（仲仁田）石澤レイ子
 （八郷）福崎鈴子（大丸）牛之
 浜水雄（牛之浜）桃山澄良（里
 之上）小松原幸春（伊集院町）
 川畠時義（新町）

○篤志寄付

・昭和三十一年卒阿久根中学校
還暦会一同

岩下出生兒保護者区名
池之原優斗琳花
片野はるな
竹中恒吉玲佳
木原博川未來
柳澤悠愛唯
清水恋
石澤俊成淳平
尾塚佐助
倉津あすか
浜元龍星
橋元なつみ
冬華

「めいふくを
お祈りします

死亡者籍
区名
黒神ハツノ 76 (波留) 亀
寺地喜内 80 (尻無上) 工
三

○2月6日・15日・27日
時間 10時から10時30分まで
場所 保健センター

二
ひきやう

